

# Lettre de Kigali en Fête

## Janvier 2026

Bonjour à toutes et tous

Les membres du bureau de Kigali en Fête vous souhaitent une très Bonne Année et une Bonne santé pour 2026.

Nous avons créé notre association en 2015. 10 ans déjà se sont écoulés depuis le premier évènement festif à la Halle de Dieulefit, avec la communauté rwandaise de Lyon.

Kigali en Fête a toujours eu 2 objectifs prioritaires :

- Aider les enfants les plus vulnérables du Rwanda pour leur programme d'éducation
- Faire connaître le Rwanda

### Nos réalisations en 2025

- 1) Soutien du centre ROP / EDD à Kigali
- 2) Soutien de la bibliothèque Le Phare, près de Gisenyi
- 3) Soutien de Soeur Winnie et son jardin potager à Kigali
- 4) Parrainage de la petite Pacifique
- 5) Soutien de l'école du district de Moundou, au Tchad
- 6) Don exceptionnel à l'association Les amis de Jenny et Jessica, à Madagascar
- 7) Don exceptionnel au CPAJ de Kigali

### 1) Soutien du centre ROP / EDD à Kigali

En février 2025, Brigitte, Monique et Florence sont allées au Rwanda pour 2 semaines .



Nous avons visité le centre EDD de Kigali, dirigé par Charles Hazabintwali. Cette école reçoit 122 élèves, en maternelle et en primaire. Les enfants sont nourris à midi.

Pour mémoire, c'est le centre choisi par Sean Jones et le ROP ( Rwandan Orphans Project) pour faire perdurer le projet piraté d'Imizi, pour la qualité de leur prise en charge.

Nous collaborons avec le ROP et son directeur Sean depuis 10 ans et Sean est resté de nombreuses années au Rwanda.

Nous avons rencontré Sean et je lui laisse la parole:

*« Notre partenariat avec le EDD ( Empower, Develop, Dignify ) est un franc succès.*

*Comme vous vous en souvenez peut-être, nous avons choisi de nous associer à eux en tant que partenaire sur le terrain au Rwanda afin de garantir à nos enfants l'éducation et le soutien qui sont au cœur de la mission du ROP*

*Cette année, nous avons soutenu 75 enfants scolarisés en primaire et au secondaire, en finançant leurs frais de scolarité, de matériel et autres dépenses, ainsi que 7 diplômés du ROP pendant leurs études universitaires.*

*Lors de ma visite au Rwanda, j'ai eu le plaisir de dîner avec une vingtaine de nos anciens élèves.*

*Certains étaient déjà au ROP à mon arrivée en 2010, tandis que d'autres l'avaient rejoint enfant pendant mon séjour là-bas.*

*C'était un vrai bonheur d'entendre les récits de leur parcours depuis la fin du programme ROP et le début de leur carrière et de leur famille ( et oui, certains sont mariés maintenant !)*

*Tous partagent une même gratitude pour l'amour, l'éducation et le soutien qu'ils ont reçus du ROP.*

*Ils m'ont demandé de remercier toutes celles et tous ceux qui ont cru en eux et qui les ont soutenus grâce au ROP.*

*Ils m'ont confié que les valeurs apprises au ROP – la bienveillance, l'équité, la confiance en soi – continuent de les guider et d'influencer leur vie. »*

### **Sean adore raconter de belles histoires. Voici celle d'Eugène**

*« Eugène a rejoint le ROP en 2014, jeune enfant venant de la rue.*

*Nous avons retrouvé sa famille rapidement et l'avons inscrit dans la seule école à proximité.*

*Le niveau d'enseignement y était très faible et comme Eugène était connu pour avoir été un enfant des rues, le personnel et les autres enfants se moquaient de lui constamment.*

*Eugène était tellement découragé qu'il voulait quitter l'école.*

*Pour éviter cela, nous l'avons inscrit dans un internat jouissant d'une bien meilleure réputation.*

*Notre équipe d'assistants sociaux a collaboré étroitement avec la direction de l'établissement afin de garantir qu'il soit traité avec bienveillance par ses professeurs et ses camarades.*

*Eugène s'est épanoui et a finalement obtenu la note parfaite de 30/30 à ses examens nationaux de fin de CM2 – Un exploit pour un élève et à fortiori pour un enfant ayant commencé sa scolarité tardivement en raison d'une situation familiale difficile.*

*La réussite d'Eugène se poursuivit au lycée, mais durant sa deuxième année sa mère tomba gravement malade et dut subir une intervention chirurgicale.*

*Accablé par la situation et désireux d'aider sa mère à financer ses soins, Eugène abandonna ses études et retourna mendier dans la rue.*



*Dès qu'elle apprit son départ de l'école, notre équipe de travailleurs sociaux le retrouva et le convainquit que la meilleure chose qu'il puisse faire pour sa mère et lui-même était de terminer ses études.*

*Nous avons alors commencé à prendre en charge les frais médicaux de sa mère.*

*Peu après avoir réussi son premier examen national de fin d'études secondaires avec l'excellent score de 85% Eugène a été admis à l'école de Musanze, l'un des meilleurs lycées du Rwanda.*

*Il s'épanouit aujourd'hui et est profondément reconnaissant du soutien constant apporté par le ROP et ses donateurs.»*

***Merci d'avoir rendu possibles des histoires comme celle d'Eugène.***

Kigali en Fête a repris ses virements réguliers pour le ROP / EDD, directement par leur banque à Kigali.

Charles nous envoie des rapports d'utilisation des sommes, extrêmement détaillés.

## **2) Soutien de la bibliothèque le Phare, près de Gisenyi**

En février, à cause de la situation politique très tendue, nous n'avons pas visité la bibliothèque de Sandra Bossio, située près de la frontière de la RDC.

Mais Sandra et 3 jeunes bénévoles sont venus à Kigali pour faire notre connaissance et nous parler de cette belle réalisation, commencée en 2023.

Leurs objectifs:

- Accroître la culture de la lectureParticiper à l'amélioration de la qualité de l'éducation
- Développer les talents des enfants et des jeunes de la communauté, par la création de clubs ( club de débats en anglais, club de français, club de dessin, club de danse moderne, club de mode ... )



### **Sandra aussi aime raconter de belles histoires**

*« Une rencontre inoubliable au sommet de la colline.*

*Le 30 juillet, toute l'équipe du club d'art est montée sur la colline où vit Jean Nepo Maryamungo, un jeune en fauteuil roulant passionné de dessin, dont vous avez pu découvrir les œuvres à Dieulefit cet été.*

*Comme il lui est difficile de descendre en ville, nous avons décidé de venir jusqu'à lui.*

*Nous avons apporté du matériel de dessin et de peinture pour lui et pour les plus petits dont il s'occupe.*

*A cette occasion, nous l'avons nommé ambassadeur du club d'art, en reconnaissance de sa passion et de sa détermination »*

Sandra (qui est entièrement bénévole) a décidé d'utiliser nos dons essentiellement pour le club d'art, cette année.

### **3) Soutien de Soeur Winnie et son jardin potager à Kigali**

Lors du premier voyage du bureau de notre association, nous avons été accueillis à Butare, dans le sud du pays, par Soeur Winnie et sa congrégation des Bernardines.

Accueil chaleureux d'une Soeur très sympathique .

Maintenant, Soeur Winnie est dans la congrégation de Kigali. Elle désire cultiver le jardin laissé en friche et elle a très peu de moyens.

Grâce à notre aide, elle a pu redonner vie au potager et au verger :

Eucalyptus, bananiers, papayers, maracujas, prunes du Japon, goyaviers, orangers ...

Cela permettra à la communauté et aux jardiniers qui les aident de se nourrir plus sainement. Et espérons, dans un deuxième temps, de partager les surplus de production des arbres fruitiers.



### **4) Parrainage de la petite Pacifique**

Pacifique a été trouvée, petit bébé accroché à un arbre, par Liliana, la plus jeune fille de Geneviève.

Depuis, elle vit chez Geneviève, mais ne peut pas être adoptée car elle a une mère biologique, handicapée mentale.

Elle aura 12 ans en février.

Elle nous a rendu visite avec sa mère adoptive lors de notre voyage à Kigali.

Nous parrainons Pacifique Uwikunda Umucyo pour ses frais de scolarité.

Elle veut être médecin pour soigner ses 2 mamans.

### **5) Soutien de l'école du district de Moundou au Tchad**

Nous avons commencé à aider l'école de Tapol, dans le district de Moundou au Tchad en octobre 2024, alertés par une amie française de la grande précarité de cette région.

La vaste région de Tapol compte 44 000 habitants et un seul établissement secondaire aux classes pléthoriques, aux infrastructures pratiquement inexistantes.



*«La création du collège La Référence contribuera à résoudre le problème, à répondre aux besoins immenses et pressants et à renforcer ainsi la scolarisation des jeunes dans cette zone» Père Richard Deoumangu El*

Nous avons envoyé de l'argent pour installer les portes, les fenêtres, le sol, les bancs d'une salle de classe.

Dans cette zone très pauvre, les parents font l'effort de payer les professeurs et les fournitures scolaires.

Ils nous remercient de notre aide pour la construction des salles de classe.

## **6) Don exceptionnel à l'association « Les amis de Jenny et Jessica » à Madagascar**

En septembre, Kigali en Fête a fait un don exceptionnel à l'association Jenny et Jessica de Dieulefit, oeuvrant pour les enfants très pauvres de Madagascar.

*« Vous avez été sensibles à notre appel pour aider l'école de la Brousse, à Antsirabé, à Madagascar.*

*Cette école fonctionne dans le plus grand dénuement, totalement abandonnée des autorités.*

*L'association les Amis de Jenny et Jessica a plusieurs projets qui avancent : travaux pour les salles de classe et projet de passer à 2 repas par semaine pour 400 élèves » Nicole Marcel, secrétaire de l'association.*



## **7) Don exceptionnel au CPAJ de Kigali**



Lors de notre visite au Rwanda, nous avons rencontré le CPAJ (Centre Presbytérien d'Amour des Jeunes) Un centre que nous a fait connaître Ignace Fabiani.

Notre ami Ignace était venu présenter son One Man Show, « Face aux Collines du Rwanda. » à Dieulefit. Nous l'avons retrouvé à Kigali.

*« Le CPAJ accueille en formation professionnelle des jeunes en difficulté n'ayant pas terminé le niveau secondaire de leurs études: enfants des rues, filles mères adolescentes et leurs enfants ...» François Mushimimana, directeur.*

Dans ce centre, les jeunes apprennent la couture ou la coiffure pendant un an, ce qui leur permet ensuite de s'insérer dans le marché du travail.

Notre don a été utilisé pour financer quelques repas pour les jeunes en grande difficulté financière.

### Nos projets pour 2026

- **Le samedi 21 février**, nous organisons un grand concert africain, avec le groupe de Dieulefit « *Les Afronautes* »  
A la Halle de Dieulefit

Ouverture des portes à 18h30 pour une vente d'artisanat

Goustarou de 19h à 20h ( Petite restauration et soupe chaude )

Spectacle à 20h



- **Le dimanche 22 février**, match de foot, entre le Club de Dieulefit et l'équipe des jeunes rwandais de Lyon, à 10h sur le stade de Dieulefit

- **Le samedi 16 mai**, pièce de théâtre « Cher Edouard » avec la troupe « d'Ici et d'Ailleurs » dirigée par Véronique Mallan  
A la Halle de Dieulefit  
En soirée

Retenez ces 3 dates importantes pour notre association !

Nous remercions chaleureusement les bénévoles et les donateurs de Kigali en Fête qui nous soutiennent fidèlement depuis 10 ans.

Bienvenue aux nouveaux sympathisants  
Très amicalement

Florence et les membres du bureau, Brigitte, Monique et Jean-Baptiste.